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Terminar con la 
desigualdad es 
también poner un 
alto a la inseguridad: 
Ignacio  Mier

FGE LANZA ALERTA 
POR LA VENTA DE 
AUTOS EN REDES
 El titular de la Fiscalía General  

de Puebla, Gilberto Higuera, 
informó que de 2015 a la fecha, se 
han recibido más de 12 mil denun-
cias anónimas, sobre todo, en 
delitos como fraudes, robo de 
vehículos, abuso de confianza y 
narcomenudeo. Por tal motivo 
exhortó para que la ciudadanía no 
acuda a comprar bienes ofrecidos 
en Facebook a bajo precio.
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EL AYUNTAMIENTO 
EVITARÁ QUE APOYOS 
BIENESTAR TERMINEN 

EN LAS CAMPAÑAS

REGIONAL / PAG.10-11

Con las vísceras de 
fuera y devorado por 
ratas, hallan cadáver 
de un abuelito en 
Tecamachalco

LA BUAP Y COLGATE UNIVERSITY DE NUEVA 
YORK ESTABLECEN LAZOS DE COLABORACIÓN
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Créditos Infonavit 
en Veces Salario 
Mínimo este 2024 
incrementará

NEWSWEEK / PAG.12

‘Mis personajes están 
inconformes, les 

vendieron un sueño irreal’

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Presidencia exige a 
la Corte declarar 

constitucional extinción 
de fideicomisos y dar los 
recursos para Acapulco

DOS HERIDOS MÁS POR IR A MOYOTZINGO POR LA 
SUPUESTA COMPRA DE AUTO OFERTADO EN FACEBOOK

Paramédicos de Protección Civil de área 
de Bomberos en Texmelucan trasladaron 
a un hospital a dos personas lesionadas 
de arma de fuego, tras acudir a Moyot-
zingo para la supuesta compra de auto 
ofertado en Facebook.

Los hechos se registraron en el cru-
ce de las calles Domingo Arenas y Be-
nito Juárez, hasta donde arribaron las 
víctimas para concretar la compra del 
vehículo, donde ya eran esperados por 
los delincuentes, quienes les exigieron 

el dinero para la supuesta compra, sin 
embargo, se resistieron a ser despojados 
del efectivo y fueron baleados en repeti-
das ocasiones.

Por lo que, vecinos alertaron a las 
autoridades y los cuerpos de emergen-
cia trasladaron a los heridos al Hospital 
Integral, donde ya recibieron atención 
médica.

Este nuevo incidente se registró tras las 
recomendaciones de las autoridades a evi-
tar caer en los fraudes y a ir al municipio.
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 El mandatario presidió el otorgamiento de 23 vehículos lo 
que coadyuvará a reducir el tiempo de respuesta ante emer-

CON LA ENTREGA DE AMBULANCIAS, 
EL GOBIERNO DE SERGIO SALOMÓN 
FORTALECE LA RED HOSPITALARIA

 Gracias a la intervención del Consulado General de México 
en Nueva York, la Rectora de la BUAP, Lilia Cedillo, sostu-
vo una reunión de trabajo con su homóloga de la Colgate 
University, Lesleigh Cushing, funcionarios y académicos de 

-
cer sinergias que faciliten nuevas alianzas y convenios en 

 En Xicotepec un  Abue 
cobró su pensión Bienestar 
y le dio un infarto en puesto 
de tacos
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

VIERNES
12.01.2024 Lo que se anunció con bombos y platillos, al principio de la 4T, la 

desconcentración de la Secretaría de Educación Pública a Puebla, 
se frustró.
El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció ayer que es 
poco probable que se concrete la descentralización de la SEP al es-
tado, ya que en nueve meses dejará el cargo como mandatario fede-
ral y es tiempo reducido para la mudanza al cien por ciento.
Fue en la mañanera, donde el mandatario fue cuestionado por los 
pendientes que dejará cuando salga del cargo y le recordaron que, 
cuando llegó al poder, hizo un compromiso de 100 puntos, en el cual 
incluía la descentralización de dependencias de orden federal.
AMLO dijo que seguirá trabajando todos estos meses para dejar es-
casos pendientes a la próxima mandataria o mandatario federal, pero 
también está encabezando reuniones para hacer un plan de proyec-
ción y poder hacer recomendaciones de los faltantes a las autorida-
des entrantes.
Pretendían que llegarán a Puebla más de 6 mil trabajadores con el 
traslado de SEP Federal En julio de 2022, con un decreto a través del 

-
biría las escrituras del inmueble ubicado en la calle 4 Oriente número 
408, en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla.

La glosa de gobierno del primer año de funciones de Sergio Salo-
món Céspedes podría comenzar el miércoles 17 de enero. La fecha 
la reconoció como tentativa el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, Eduardo Castillo López.
De acuerdo con el coordinador de la bancada de Morena, depende 
de un primer encuentro entre los integrantes de la junta. En él se 
aprobará el método a seguir para que los secretarios de gobierno 
comparezcan ante los diputados como lo marca la ley.
De acuerdo con lo adelantado por Castillo, podría ser un proceso que 
tarde 15 días como sucedió el año pasado. Esperan que la mayor par-
te de funcionarios comparezca ante el pleno, ante los 41 diputados, 
también existe la posibilidad de que algunos lo hagan en comisiones.

La decisión parece tomada, pero le hacen ojitos al diputado Jorge Es-
tefan Chidiac para que no abandone el PRI y se incorpore a Morena. 

lo que decidan las dirigencias de los partidos, pero sería mejor que se 
quede en el Revolucionario Institucional.
Castillo recordó que a quienes llevan más años dentro del partido 
guinda o al menos hasta el 2020, les costó mucho tener una postu-
lación. Precisó que dentro de Morena no se ha hablado nada sobre 

PRI, para ir por el Verde Ecologista u otro partido de la coalición ha 
sido mediático.
“En lo personal, si ya no lo quieren en su partido, pues ya depende de 
él, ya no depende de nosotros, (…) si es o no bienvenido dependerá 
de los militantes y simpatizantes, yo en lo personal espero que se 
quede en el PRI”, dijo.
 “Si ya no lo quieren en su partido, pues ya dependerá de él, (…) yo 
en lo personal espero que se quede en el PRI (…) ahí que se quede”, 
reiteró al aclarar que no sabe si Estefan Chidiac está buscando una 
diputación federal o llegar al Senado.
Castillo López busca la misma diputación federal que Estefan, y es la 
que tiene como cabecera Izúcar de Matamoros.

Más de 140 autopartes y tres vehículos fueron recuperados en San 
Martín Texmelucan luego de dos cateos de la primera semana del 
año por agentes de la Fiscalía General de Puebla, tras indagatorias 
por los robos de unidades en la región.

tipo de delitos a asistir a la FGE para que la Fiscalía Especializada en 
el tema les haga entrega de los bienes recuperados, en caso de que 
se encuentren en manos del organismo.
El primer cateo se relaciona con un asalto perpetrado el 31 de di-
ciembre de 2023 en la junta auxiliar de San Juan Tusco; allí dos suje-
tos en motocicleta asaltaron a un hombre y le robaron su camioneta 
Chrysler tipo RAM modelo 2019, con placas de Tlaxcala.
Tras levantar la denuncia correspondiente, la FGE comenzó la in-
vestigación que derivó en un cateo en la calle Flores de la localidad 
San Baltazar Temaxcalac, donde el 7 de enero pasado encontraron 
un automóvil Volkswagen Jetta 2001 azul, sin placas de circulación 
y con reporte de robo, además la camioneta sustraída antes mencio-
nada.
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BELICHICK DEJARÁ DE 
SER EL ENTRENADOR DE 
LOS PATRIOTS TRAS 24 
TEMPORADAS Y SEIS TÍTULOS

Bill Belichick, legendario entrenador de 
New England Patriots, dejará de ser el 
coach tras 24 temporadas y seis títulos 
del Super Bowl

LEONARDO DICAPRIO Y SEAN 
PENN PROTAGONIZARÁN LA 
PRÓXIMA PELÍCULA DE PAUL 
THOMAS ANDERSON

Leonardo DiCaprio, Sean Penn y Re-
gina Hall serán los protagonistas de la 
próxima película, todavía sin título, del 
director Paul Thomas Anderson

ASESINAN A COMISIONADA DE MC 
EN JACONA, MICHOACÁN

Movimiento Ciudadano y colectivos han exigido 
justicia por el asesinato de Miriam Ríos

MÓDULO PEREGRINE 
RESTABLECE COMUNICACIÓN 
CON LA NASA Y ACTIVA 
ALGUNAS DE SUS CARGAS

El módulo Peregrine fue capaz de restable-
cer conexión con la NASA en la Tierra y ac-
tivar algunas de sus cargas



CIUDAD 4 VIERNES.12.01.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Créditos Infonavit en 
Veces Salario Mínimo 
incrementará este 2024

Puebla, Pue- El Instituto del Fondo Na-
cional de la Vivienda para los Trabaja-
dores (Infonavit) determinó que el saldo 
de los créditos hipotecarios denomina-
dos en Veces Salario Mínimo (VSM) se 
ajustará en 4.66% para este 2024, lo que 
corresponde al incremento porcentual 
de la Unidad de Medida y Actualización 
(UMA).

Mediante un comunicado la delega-
ción federal, detalló que, los acreditados 
que aún tienen sus créditos en VSM, no 
serán afectados por el incremento del 
20% al salario mínimo.

Para evitar próximos ajustes anuales, 
a partir del próximo 17 de enero los cré-
ditos que aún están denominados en Ve-
ces Salario Mínimo podrán convertirse a 
pesos a través de la Ventanilla Universal 
de Responsabilidad Compartida, ya que 
este programa es permanente.

Los acreditados podrán ingresar a:
Mi Cuenta Infonavit (micuenta.infona-

vit.org.mx), entre el noveno y el último 
día del mes.

Elegir la pestaña Mi Crédito y luego 
Responsabilidad Compartida.

Introducir el estado y el código postal 

de la vivienda.
Revisar y comparar las distintas op-

ciones de conversión que ofrece el pro-
grama.

-

de Condiciones Financieras, con el mon-
to de la nueva mensualidad.

Para mayor información podrán reali-
zar la consulta para ingresar a Mi Cuen-
ta Infonavit (micuenta.infonavit.org.mx), 
llamar a Infonatel (800 008 3900) o acu-
dir al Centro de Servicio Infonavit (CESI) 
más cercano. °ALMA MÉNDEZ

SUGIEREN AL AYTO. 
REDISEÑAR VIALIDADES 
TRAS INTERVENCIONES 
DE BACHEO EN PUEBLA
Puebla, Pue- El Ayuntamiento de 
Puebla, debe realizar un rediseño 
de vialidades, debido a que tres in-
tervenciones de bacheo equivalen a 
reconstruirla, destacó el Colegio de 
Ingenieros Civiles. °ALMA MÉNDEZ

ANUNCIAN MARCHA PARA ACELERAR 
BÚSQUEDA DE GUILLERMO EN AMOZOC

Puebla, Pue. A 15 días de la desaparición 
de Guillermo, su hermana Karla López 
Escobedo pide a la Fiscalía General del 
Estado (FGE) aceleren las investigacio-
nes con respecto a lo que le pasó a su fa-
miliar, además de que anunció una mar-

cha este domingo 14 de enero para exigir 
a las autoridades una búsqueda real.

Esto después de que el secretario de 
seguridad de Amozoc, Marco Antonio Ro-
dríguez Rayón, señalará que Guillermo sí 
salió de la demarcación el 28 de diciem-

bre, día en el que se reportó su desapari-
ción, pues por las cámaras se puede ver 
la moto en la que el joven se transportaba 
y se pudo apreciar que tomó la Federal 
Tehuacán y se incorporó hacia el Periféri-
co con sentido a Puebla.

En ese tenor Karla López, acusó que 
no se quedará con esta información por 
el manejo de cómo en este municipio su-
puestamente buscan al joven, pues ase-
gura que la policía pretende lavarse las 
manos ante este hecho, además pidió 
que se compruebe que sea él quien está 
conduciendo la motocicleta para irse ha-
cia el Periférico Ecológico.

Asimismo, sugirió al encargado de la 
SSP de Amozoc a meterse a la investiga-
ción para informar a los interesados y con 
evidencias, cuál fue realmente el trayecto 
que tomó su hermano con su motocicleta 
después de visitar a Ulises, sin la necesi-
dad de que pase más tiempo que puede 
ser vital para saber el estado de salud y 
paradero de su hermano.

            °ALMA MÉNDEZ

POBLANOS COMPRAN 
TODO MÁS CARO 
DURANTE ENERO
Puebla, Pue. Al arranque de enero los 
precios de la canasta básica en Pue-
bla se incrementaron 2.37 por ciento 
en promedio, unos 40 pesos más con 
respecto al mes previo, conforme a la 
Alianza Nacional de Pequeños Co-
merciantes.

En Puebla el precio pasó de mil 
690 a mil 730 pesos, con las mayores 
alzas en jitomate, zanahoria y limón.

El jitomate pasó de 30 a 50 pesos, 
la zanahoria de 15 a 25 pesos por ki-
logramo, la cebolla de 26 a 38 pesos, 
el limón de 17 pesos a 27 pesos, la 
calabaza a 40 pesos, el frijol de 36 a 
43 pesos y el pollo entero de 50 a 65 
pesos.

En Puebla, de 44 productos mo-
nitoreados en sus precios, en 13 se 
reportaron alzas y en 9 bajas durante 
la primera semana de enero.

Cabe mencionar que aparte de 
Puebla, este estudio de mercado 
también se aplicó en los los treinta y 
dos estados de la República, con una 
muestra aleatoria domiciliada, ambu-

puntos de venta en tres niveles de 
consumo: alto, medio y popular.

El precio promedio de la Canasta 
Básica Alimentaria (CBA)  resultó ser 
de mil 829.40 pesos a nivel nacional, 
un alza del 1.87 por ciento.

Finalmente, destacar que los es-
tados con la CBA más encarecida  
resultaron ser Quintana Roo 9.50%, 
Tabasco 9.46%, Sonora 8.02%, 
Aguascalientes 7.11% y Jalisco 6.79 
por ciento. °ALMA MÉNDEZ
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Puebla, sede del Segundo 
Congreso de Ingeniería Civil en 
Ciudades Patrimonio Mundial

Puebla, Pue- El presidente del XXVIII 
Consejo Directivo del Colegio de Inge-
nieros Civiles del Estado de Puebla (Ci-
cepac) Enrique García Fuentes, anunció 
que el auditorio de la Constancia Mexica-
na será sede del Segundo Congreso In-
ternacional de Ingeniería Civil en Ciuda-
des Patrimonio Mundial, donde asistirán 
profesionistas y ponentes de país como 
Italia, Portugal, Colombia, entre otros.

“El primero Congreso lo tuvimos en el 
2021, pero para que la capacitación se 
dé constante, ya que es una obligación 
del ingeniero estar actualizado, se llevará 
en el 2024 el Segundo Congreso Inter-

nacional de Ingeniería Civil en Ciudades 
Patrimonio Mundial, evento totalmente 
técnico, que busca hacer de nuestros 
ingenieros mejores profesionistas para 
solucionar las cosas que nos afectan a 
todos”, expresó.

Comentó que el evento de talla inter-
nacional coincide con la Cuadragésima 
Reunión Nacional de la Federación Mexi-
cana de Ingenieros Civiles (FEMCIC), 
donde 61 colegios de todo el país están 
agrupados.

Además, García Fuentes dijo que en 
el primer semestre del año se realizará el 
Curso de Inducción y Actualización para 

Obtener el Registro de director Respon-
sable de Obra y Corresponsable, para los 
colegios de Arquitectos, Ingenieros Me-
cánicos Electricistas e Ingenieros Civiles, 
con el objetivo de que la capacitación se 
dé continuamente.

Finalmente, dio a conocer que el Ci-
cepac llevará a cabo el diplomado en 
Mampostería Antigua para preservar los 
inmuebles históricos en el Estado, el cual 
constará de dos módulos de 60 horas, 
divididos en 6 temas, para que profesio-
nistas y estudiantes cuenten con el cono-
cimiento y herramientas para intervenir 

°ALMA MÉNDEZ

Controlarán alcohol y pirotecnia para evitar 
desgracias durante carnavales poblanos
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
anunció que ya se están preparando las 
medidas preventivas para la tempora-
da de carnavales en el estado de Pue-
bla, donde se buscará que exista saldo 
blanco en estas celebraciones.

El titular del Poder Ejecutivo asegu-
ró que dio la instrucción al secretario 
de Seguridad Pública, Daniel Iván Cruz 
Luna y al secretario de Gobernación 
Estatal, Javier Aquino Limón, para de-

“Gobernación y Seguridad ya es-
tarán llamando a todos ellos para que 
busquen que se conserve esas tradicio-
nes, pero que se hagan de forma cui-
dada, respetuosa, medida y ese es un 
llamado a la ciudadanía, a los alcaldes”, 
dijo.

Enfatizó que los 217 municipios tam-
bién deben coadyuvar en esta estrate-
gia y garantizar la regulación en la ven-
ta de bebidas alcohólicas, al igual que 
de la pirotecnia. pueda vivir en familia, (...) eso lo hacen 

los municipios, tiene que estar regulan-
do”, acotó. °SILVINO CUATE

EL COVID APROVECHA 
EL FRÍO Y CONTRAATACA 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. A casi dos semanas de 
que inició el 2024 en el Estado de 
Puebla no se han registrado casos 
nuevos de dengue, ni fallecidos, se-
gún lo informó la Secretaría de Salud.

Al no existir nuevos positivos de 
dengue se mantienen un total de 3 
mil 165 acumulados, y 6 fallecidos 
por esta enfermedad.

personas hospitalizadas por esta 
enfermedad, sin embargo, la depen-
dencia invita a la población, princi-
palmente de zonas endémicas, que 
atiendan las recomendaciones de 
las autoridades sanitarias, como son 
mantener limpios patios y cacharros, 
así como el uso de repelente y pren-
das de manga.

Sobre el reporte epidemiológico 
Covid-19, se describe que hubo seis 
nuevos contagios por coronavirus en 
las últimas 24 horas, por lo que el nú-
mero de casos activos en la entidad 
asciende a 14, distribuidos en siete 
municipios.

Sin embargo, la dependencia 
aclara que no hay personas hospita-
lizadas, ni defunciones por Covid-19 
en las últimas 24 horas.

Además, se exhorta a la pobla-
ción para que continúe con medidas 
de prevención e higiene como lavado 
frecuente de manos, uso de gel anti-
bacterial y estornudo de etiqueta.

   °SILVINO CUATE

EL AYUNTAMIENTO 
EVITARÁ QUE APOYOS 
BIENESTAR TERMINEN 
EN LAS CAMPAÑAS
Puebla, Pue. Por los tiempos elec-
torales, el Ayuntamiento de Puebla 
blindará los programas de la Secre-
taría de Bienestar, para que estos 
no sean utilizados para favorecer al-
gún candidato que busca un cargo a 
elección popular, según lo informó el 
presidente municipal, Adán Domín-
guez Sánchez.

El alcalde garantizó que todos los 
programas que otorga la Secretaría 
de Bienestar se seguirán destinando 
a los poblanos, sin embargo, como 

más necesitados.
“Van a ser conforme a la ley, como 

lo dicta la ley, es decir, en los tres años 
de gobierno, en todo el gobierno, los 
programas públicos son para todos, 
no pueden ser utilizados para algún 
candidato o algún partido político y así 
lo seguiremos haciendo”, aseguró.

Aclaró que actualmente los di-
ferentes apoyos siguen vigentes, 
sin embargo, cuando se establezca 
una veda electoral, por la autoridad 
electoral, se tendrá que acatar por el 
Ayuntamiento de Puebla.

-
les que han dejado el Ayuntamiento 
de Puebla para competir en la con-
tienda electoral de este 2024, son 
el exalcalde Eduardo Rivera Pérez, 
y el exsecretario de Administración, 
Bernardo Arrubarrena. °SILVINO CUATE
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ENTIENDAN, NO 
COMPREN AUTOS 
ANUNCIADOS EN FEIS 
“DE CRIMINALES”
Puebla, Pue. El titular de la Fiscalía 
General de Puebla, Gilberto Higue-
ra Bernal, informó que de 2015 a la 
fecha, se han recibido más de 12 mil 
denuncias anónimas, sobre todo, en 
delitos como fraudes, robo de vehícu-

-
nudeo.

Por tal motivo, Higuera Bernal 
también se une a los exhortos para 
que la ciudadanía no acuda a com-
prar bienes ofrecidos en Facebook a 
bajo precio.

“Recomendamos por supuesto a 
la población que no se deje engañar, 
por estas ofertas que en realidad no 
son reales, seguramente no existen 
los bienes, ni van a ofertar algo tangi-
ble, algo real” acotó. 

Detalló que entre los delitos de-
nunciados son fraude, que suman 3 
mil 169 casos, como la venta de au-
tos, servicios, principalmente en el 
municipio de San Martín Texmelucan.

Mientras que 2 mil 262 denuncias 
corresponden a robo de vehículos, 

-
sos, narcomenudeo 632, despojo son 

En cuanto a lesiones dolosas su-

300 casos. 
“Ya ha habido una anticipación 

de policía estatal con mucho éxito, 

manera, sobre todo vamos a tratar de 
evitarlos, conociendo con anteriori-
dad con antelación estos ofrecimien-

   °SILVINO CUATE

Gabinete resistirá al coqueteo 
de las candidaturas, dice el 
gobernador Salomón Céspedes
Puebla, Pue. A semanas de que inicie el 
período de campañas, el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina anun-
ció no se tiene contemplado alguna sali-
da de funcionarios en el gabinete estatal, 

-
me avancen los tiempos electorales.

El titular del Poder Ejecutivo aclaró 
que no ha recibido solicitud de los secre-
tarios de la administración de que bus-

de convocatoria para cada partido políti-
co.

Aclaró que, en caso de recibir una re-
-

les al frente de las distintas dependencias 

“Estaremos viendo quién en su mo-
mento tiene aspiraciones de acuerdo a 

-

-
-

mos las decisiones que se necesitan”, 
expresó.

Es importante que hasta ahora los fun-
cionarios que han renunciado es Andrés 
Villegas, quien tenía el cargo de subse-
cretario de Gobernación estatal, esto por 

Morena, Alejandro Armenta Mier.  
           °SILVINO CUATE

ACTUALIZA, TRAMITA Y REEMPLAZA CREDENCIAL; 
INE PUEBLA ATENDERÁ SÁBADOS Y DOMINGOS

Puebla, Pue. Ante el próximo cierre del 

Credencial para Votar, actualice sus da-

Nacional Electoral (INE) en el estado de 

ciudadanos 50 Módulos de Atención Ciu-
dadana (MAC) en la entidad, muchos de 
los cuales darán servicio de lunes a sá-

enero.
-

-
nos, sin previa cita, en horarios ampliados:

20:00 HORAS

Esta ampliación permitirá que la ciu-
dadanía realice el trámite que requiera, 

-
cripción al Padrón Electoral, que será el 
próximo 22 de enero.

Para conocer la ubicación exacta de 

página electrónica: https://ubicatumodu-
lo.ine.mx/

cualquier trámite relacionado con la Cre-
dencial para Votar son necesarios tres 
documentos:

ACTA DE NACIMIENTO O CARTA DE 
NATURALIZACIÓN
IDENTIFICACIÓN OFICIAL CON FO-
TOGRAFÍA
COMPROBANTE DE DOMICILIO 
CON FECHA DE EXPEDICIÓN NO 
MAYOR A TRES MESES
                     °REDACCIÓN
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Terminar con la desigualdad 
es también poner un alto a 
la inseguridad: Nacho Mier
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordi-
nador del Grupo Parlamentario de More-
na, sostuvo que la inseguridad se abate 
atendiendo las causas que generan la 
desigualdad y la pobreza.  

Explicó que la inseguridad es un pro-
blema estructural que yace en la des-
igualdad, en la pobreza y en el abandono 
que instauraron administraciones ante-
riores. Por ello, destacó la importancia de 
la política de abrazos, no balazos de la 
Cuarta Transformación, la cual consiste 
en abatir las desigualdades, que son la 
causa primaria del daño al tejido social.

“Convirtieron a México en una fábrica 
de pobres, convirtieron a nuestro país en 
una fábrica de frustraciones donde la ma-
yoría de la gente no veía una esperanza. 
Hoy, el horizonte para los mexicanos es 

A pesar del reto que implica, el líder 
-

ma continúe mejorando para el pueblo de 
México: “Yo estoy seguro que en el corto 
plazo y en el mediano, el mejoramiento en 
los ingresos, en el consumo, en las condi-
ciones de vida, en la reducción de la brecha 
de desigualdad, van a permitir también que 
las causas que generan la inseguridad va-
yan resolviendo este problema”.

Para lograrlo, aseveró, es necesario 
profundizar en los mecanismos de coor-
dinación entre los tres órdenes de Go-

bierno y no dejar todo en manos de la 
Federación: “El discurso de dejar todo 
al Gobierno federal, todo a Guardia Na-
cional, ha sido un pretexto por parte de 
autoridades municipales y de autoridades 
estatales”, apuntó.

Finalmente, el coordinador de la ban-
cada guinda celebró el crecimiento eco-
nómico del país. Expuso que los meca-
nismos de evaluación de los organismos 
que miden distintos indicadores en varios 
países del mundo sitúan a México en po-
siciones positivas.

La Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económicos (OCDE), por 
ejemplo, coloca a nuestro país entre las 

principales economías en el mundo y con 
crecimiento más estable.    

ubican al país con un pronóstico por en-
cima de la expectativa de los criterios en 
política económica; además, el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) y el Banco 
Mundial posicionan a México entre las 12 
economías más potentes del mundo. 

“Los niveles de consumo se incremen-
taron en 30 millones, la redistribución del 
ingreso, a través de los programas socia-
les, ha permitido que se abatan las des-
igualdades, que se reduzca el número de 
pobres. Esa es la política de abrazos”, 
declaró. °REDACCIÓN

Diputados 
chapulines se 
despedirán de 
sus cargos con las 
comparecencias 
estatales
Puebla, Pue. El líder del Congreso 
local, Eduardo Castillo López informó 
que el desahogo de comparecencias 
correspondiente al Informe de Labo-
res que rindió al cierre del 2023 el go-
bernador, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina se desarrollará sin compli-
caciones.

Pero además será el último ejer-
cicio legislativo que los 41 diputados 
harán, antes de que empiecen a pe-
dir licencia para separarse de su res-
ponsabilidad para ir en busca de una 
reelección, o un cargo de elección 
popular.

Castillo López reiteró que hasta 
ahora más del 50 por ciento de los 
legisladores le han externado su in-
terés de participar el 2 de junio, por 
lo que tienen para separarse de su 
cargo hasta el último día de febrero.

Por lo que no hay razón para du-
dar que las comparecencias de las 
diferentes Secretarías de Gobierno 
se realicen en tiempo y forma, y para 
esto, Castillo López adelantó que 
este viernes se tendrá la reunión en 
la Junta de Gobierno y Coordinación 

-
rarios.

“La Ley marca que el último día 
que tienen es el último día de febre-
ro, (…) da tiempo para que podamos 
escuchar y rendir informes del Gabi-
nete. Se podrá escuchar a los secre-
tarios para saber qué hicieron dentro 
de su ejercicio”, dijo.

Castillo López puntualizó que este 
15 de enero dará inicio el Tercer Pe-
riodo Legislativo de lo que será el 
último año de la LXI Legislatura del 
Congreso local. °AURELIA NAVARRO

Mejor quédate en el PRI, le dicen a Chidiac desde el Congreso
Puebla, Pue. La posible incorporación de 
Jorge Estefan Chidiac a la coalición de iz-
quierda encabezada por el partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
dependerá de lo que decidan las dirigen-
cias de los partidos, pero sería mejor que 
se quede en el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI).

Así lo manifestó el diputado local y 
militante de Morena, Eduardo Castillo 
López, al recordar que a quienes llevan 
más años dentro del partido guinda o al 
menos hasta el 2020, les costó mucho te-
ner una postulación.

Castillo López precisó que dentro del 
partido Morena no se ha hablado nada 

todo lo que rodea su posible renuncia al 
PRI, para ir por el Partido Verde Ecologis-
ta de México (PVEM) u otro partido de la 
coalición ha sido mediático.

“En lo personal, si ya no lo quieren en 
su partido, pues ya depende de él, ya no 
depende de nosotros, (…) si es o no bien-
venido dependerá de los militantes y sim-
patizantes, yo en lo personal espero que 
se quede en el PRI”, dijo.

El morenista precisó que el permitir 
la llegada de un priista como Chidiac de-
pende de la dirigencia, esto ante un po-
sible voto de castigo para el 2 de junio.

“Si ya no lo quieren en su partido, 
pues ya dependerá de él, (…) yo en lo per-

sonal espero que se quede en el PRI (…) 
ahí que se quede”, reiteró al aclarar que 
no sabe si Chidiac está buscando una di-
putación federal o llegar al Senado.

Castillo López dijo desconocer si 
en Morena “le den chance” ir por Se-
nado, pero al final remarcó que en el 
partido guinda “todos son bienveni-

dos, todas y todas”.
Aun cuando recordó que en el 2020 

muchos de los que se sumaron a More-
na fueron muy cuestionados “por venir 

-
sión de recibir o no a Jorge Estefan Chi-
diac es de la dirigencia del partido. 

      °AURELIA NAVARRO
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Con entrega de ambulancias, 
gobierno de Sergio Salomón 
fortalece la red hospitalaria

CONDUCTORES CON 
LICENCIAS PERMANEN-
TES SERÁ EVALUADOS
Puebla, Pue. La diputada local por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Gua-
dalupe Leal aclaró que la iniciativa que 
presentó en materia de movilidad no 
contempla retirar las licencias de con-
ducir permanentes expedidas del 2015 
al 2020 como se ha cuestionado de for-
ma errónea.

Por el contrario, precisó que la pro-
puesta exacta es que, quienes tengan 
esta licencia permanente acudan cada 
cinco años a realizar un examen ante 
la Secretaría de Movilidad y Transpor-
te para que demuestren que siguen 
teniendo las habilidades de conducir, 
ampliando las posibilidades de reducir 
los accidentes viales en la entidad.

Guadalupe Leal lamentó que al 2023, 
se registraron más de 10 siniestros via-
les que dejaron más de 3 mil personas 
lesionadas, y más de 500 fallecidas, por 
lo que no se debe minimizar cualquier 
propuesta que abone a reducir los acci-
dentes o siniestros carreteros.

Detalló que la propuesta de la ini-

permanente de la Ley de Ingresos del 
Estado, en cuanto a su expedición.

Pero con el compromiso de mante-
ner la reposición o duplicado sin modi-

Leal Rodríguez argumentó que mu-
chas veces, sino en la mayoría de los 
casos, los conductores de vehículos 
que logran obtener la licencia perma-
nente de conducir los hace a tomar 

estando al frente del volante, lo que se 

en que se cometan accidentes viales 
que pueden llegar a ser mortales. 

    °AURELIA NAVARRO

EL MANDATARIO PRESIDIÓ EL OTORGAMIENTO DE 23 VEHÍCU-
LOS LO QUE COADYUVARÁ A REDUCIR EL TIEMPO DE RES-
PUESTA ANTE EMERGENCIAS Y ASÍ ASEGURAR UNA ATEN-
CIÓN MÁS EFICIENTE Y RÁPIDA

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - Para for-
talecer la red hospitalaria y garantizar 

emergencias, el gobernador Sergio Salo-
món presidió la entrega de 23 ambulan-
cias, lo que representó una inversión de 
41 millones 996 mil 988 pesos.

En compañía de la presidenta honora-
ria del Patronato del SEDIF, Gaby Boni-
lla, el titular del Ejecutivo recalcó que su 
administración genera herramientas para 
mejorar los servicios de salud, así como 
para enaltecer la labor que realiza el per-
sonal de dicho sector.

Mencionó que el futuro de las siguien-
tes generaciones es también una priori-
dad, por lo que continuarán las acciones 
para erradicar la desigualdad y garantizar 
el bienestar de todas y todos.

reconvertidos en el estado de Puebla y 
cuentan con aspirador, tanques de oxí-
geno, camillas, sistema eléctrico, ventila-
dores, sistema de comunicación entre la 
parte de atención y el conductor, además 
de todas las medidas de seguridad para 
personal y pacientes.

El secretario de Gobernación, Javier 

Aquino Limón indicó que el gobierno es-
tatal es aliado de las causas nobles, así 
como de procurar el bienestar de la po-
blación. Por lo anterior, atender el tema 
de salud es prioritario para que la entidad 
avance y sea un mejor lugar.

La secretaria de Salud, Araceli Soria 
Córdoba comentó que el gobierno que 
encabeza Sergio Salomón impulsa accio-
nes para salvaguardar la salud y vida de 
las y los poblanos; por ello, las ambulan-
cias coadyuvarán a reducir el tiempo de 
respuesta ante emergencias y así asegu-

las clínicas de segundo y tercer nivel.
Añadió que la administración estatal 

es presente y no dejará de promover ini-

a la población. °REDACCIÓN

OTRO PRIISTA QUIERE SER MORENISTA PARA SER EDIL DE CHIGNAHUAPAN

ANUNCIAN EN PUEBLA 
JORNADAS DE “EMPO-
DERAMIENTO CIUDA-
DANO A TRAVÉS DE LA 
JUSTICIA SOCIAL”
Puebla, Pue- La aspirante a la alcaldía de 
Puebla por Morena, Edhalí Moreno Cín-
tora dio a conocer que a partir del martes 
16 de enero darán inicio las jornadas gra-
tuitas de “Empoderamiento Ciudadano a 
través de la Justicia Social”.

Explicó que es necesario que los ciu-
dadanos tengan acceso a la justicia a 
través de las asesorías de profesionales, 
para no solo resolver problemas legales, 
sino también empezar a tender una rela-
ción con la participación ciudadana.

“Cada uno de ellos estará aportando 
algo inquebrantable a la causa”, dijo al 
reiterar que las jornadas darán inicio a 
las 10:00 de la mañana hasta las 13:00 
horas en el Barrio del Artista.

Edhalí Moreno puntualizó que las 
jornadas se desarrollarán lo que resta 
de enero, cada semana así hasta me-
diados de febrero.

“Estas jornadas políticas son el ini-
cio de una serie de eventos que bus-
can abordar diferentes necesidades de 
la comunidad”, entre ellas Jornadas de 
Salud, Capacitación, Alimentos, Nego-
cios, entre otros temas. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El diputado local, Juan En-
rique Rivera Reyes admitió que está listo 
para dejar al Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI) y postularse por el partido 
aliado de Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), el Partido Verde Ecolo-

gista de México (PVEM) por la alcaldía de 
Chignahuapan para los comicios del 2 de 
junio de este año.

Pero en caso de no ser llamado por 
ninguna de las fuerzas políticas de la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia en 
Puebla”, Rivera Reyes aclaró que no le in-
comoda regresar a concluir su labor como 
diputado dentro de la LXI Legislatura.

Bajo esta idea, el aún priista dijo que 
está solo esperando a que se cumplan los 
tiempos, por lo que no dudará en aceptar 
la invitación de alguno de los partidos de 

en las boletas electorales.   
Rivera Reyes minimizó así la adver-

tencia del dirigente estatal del PRI, Néstor 
Camarillo Medina de iniciar un proceso 
de expulsión a militantes que se postulen 

por Morena o sus aliados del frente es-
tando en los registros del tricolor.

“A los que ya no están, no se pueden 
expulsar, yo estoy esperando que se 
acepten y si me aceptan pues adelante, 
estaremos terminando la actual labor que 
tenemos, la actividad partidista irá muy al 
margen de lo que estaremos desempe-
ñando como legislador”.

El congresista recordó que, en el 
2014, cuando fue alcalde de Chignahua-
pan fue postulado por el PVEM y PRI, por 
lo que tampoco hay que cuestionar que 
para este 2 de junio pueda ser igual.

Por eso, solo está a la espera de que 
alguno de los partidos le abra las puertas 
para postularse por la alcaldía de Chigna-
huapan para este Proceso Electoral Con-
currente 2023-2024.  °AURELIA NAVARRO
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La BUAP y Colgate University de Nueva 
York establecen lazos de colaboración

ESTA REUNIÓN ESTUVO ENCABEZADA POR LA 
RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO RAMÍREZ, SU 
HOMÓLOGA, LESLEIGH CUSHING, Y EL CÓNSUL 
DIEGO SANDOVAL PIMENTEL

Gracias a la intervención del Consulado General de México en 
Nueva York, la Rectora de la BUAP, María Lilia Cedillo Ramírez, 
sostuvo una reunión de trabajo con su homóloga de la Colgate 
University, Lesleigh Cushing, funcionarios y académicos de esta 

-
munidades universitarias de ambas universidades.

agradeció la visita de la doctora Lesleigh Cushing y de su comiti-
va, además de la presencia de Diego Sandoval Pimentel, cónsul 
de Asuntos Jurídicos del Consulado General de México en Nueva 
York.

“Es motivo de orgullo para nosotros conocer las áreas de inte-
rés que tienen en materia de investigación y docencia, las cuales 
se pueden enriquecer entre las dos instituciones. Esta primera reu-
nión tendrá muchos frutos para participar en el intercambio de pro-
fesores y estudiantes y así tener una colaboración en investigación 
y docencia”, expresó.

Tras agradecer la hospitalidad de la BUAP, Lesleigh Cushing 
señaló que la Colgate University es una institución de educación 
superior privada, con un fuerte componente intercultural, de ahí 
que la colaboración entre ambas universidades sea pertinente. 
Actualmente está enfocada a Humanidades, Artes, Ciencias Na-
turales, Matemáticas, Ciencias Sociales y Estudios Universitarios.

Al tomar la palabra, el cónsul de Asuntos Jurídicos, Diego San-
doval Pimentel, resaltó el papel que juega la BUAP al establecer 
alianzas y nuevas conexiones que facilitan el entendimiento y la 
colaboración académica interinstitucional e internacional.

Recordó que ya existe una hermandad con esta Casa de Estu-
dios, que tiene sus antecedentes en el proyecto que promueve el 
Consulmex NY respecto a la restitución de bienes arqueológicos 
que muy pronto se estarán repatriando al país.

En esta reunión de trabajo también participaron los vicerrec-
tores de Investigación y Estudios de Posgrado, Ygnacio Martínez 
Laguna, y de Extensión y Difusión de la Cultura, José Carlos Ber-
nal Suárez; así como José Marún Ibarra Doger, coordinador de la 
Escuela de Formación Docente y Desarrollo Académico; y José 
Ramón Eguibar Cuenca, director General de Desarrollo Interna-
cional, quien aseguró que la instrucción de la Rectora Lilia Cedillo 
es abrir más puertas de colaboración con otras instituciones, para 
que profesores y estudiantes tengan mayores oportunidades de 

-
tóricos en un contexto de regionalización global. °REDACCIÓN



REGIONAL 10 VIERNES.12.01.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

CON LAS VÍSCERAS DE 
FUERA Y DEVORAD0 
POR RATAS, HALLAN 
CADÁVER DE ABUELITO 
EN TECAMACHALCO
Tecamachalco, Pue- Este jueves, fue 
hallado el cuerpo de Gerardo Leyva, 
de 68 años de edad que se encontra-
ba en avanzado estado de putrefac-
ción , con las vísceras de fuera y con 
visibles huellas de que ya era devora-
do por las ratas en un conjunto habi-
tacional La Villita de Tecamachalco.

Lo anterior fue alertado por el mal 
olor, además de que sus vecinos ya 
no veían al hombre que era muy co-
nocido, pues trabajaba como viene 
viene y al ir a su domicilio y no tener 
respuesta se percataron de olor fétido.

Por lo que solicitaron el apoyo de 
los servicios de emergencia, arriban-
do el personal de Bomberos encabe-
zados por el comandante Álvaro Bel-
trán y el personal de Protección Civil 
para brindar los primeros auxilios, sin 
embargo, nada se pudo hacer.

Cabe mencionar que al tocar la 
puerta y al no tener respuesta, el 
acceso tuvo que ser forzado por los 
servicios de emergencia, ante esta 
situación fue acordonada la zona 
posteriormente arribo personal de la 
Fiscalía General del Estado para el 
levantamiento del cadáver y traslado 
a la Semefo para que se le practique 
la necropsia de ley. LUZ MARIA ZAYAS

La edil Ariadna Ayala mejoró 
infraestructura de preescolar 
indígena en Agrícola Ocotepec

MARATÓN DE OBRAS Y BENEFICIOS PARA LOS 
ATLIXQUENSES EN COLONIAS Y JUNTAS AUXILIARES

Atlixco, Pue. Como parte de sus com-
promisos: “dotar de sanitarios dignos a 
escuelas de comunidades y juntas auxi-
liares”, la presidenta municipal, Ariadna 
Ayala, regresó a la colonia Agrícola Oco-
tepec para inaugurar la construcción de 
un módulo de sanitarios en el preescolar 
indígena, Emiliano Zapata, trabajos que 
abonan a la salud y desarrollo educativo 
de más de 150 alumnos, directivos, así 
como profesores.

En su visita a esa comunidad, la edil 
resaltó que esta obra fue ejecutada con 
recursos del Fondo de Aportaciones 
para la Infraestructura Social Munici-
pal (Faismun) 2023, con una inversión 
superior al millón de pesos, para la 
instalación hidrosanitaria y eléctrica, 
además del suministro e instalación de 
cancelería, aluminio, sistema imper-
meable prefabricado, construcción de 
un cubre tinaco, al igual que la adquisi-

ción de muebles y accesorios para sa-

74.88 metros cuadrados.

con la educación y la salud, con obras 
con justicia social que permiten tener ins-
talaciones dignas donde pequeñitas y pe-
queñitos pasan sus mañanas para apren-
der y seguir transformando en un futuro, 
nuestro bello Atlixco», expresó Ariadna 
Ayala. REDACCIÓN

Atlixco, Pue. La presidenta municipal de 
Atlixco, Ariadna Ayala, continúa iniciando 
obra pública por varias localidades de At-

de casi de 8 mil habitantes de las colonias 
Los Ángeles, Hogar del Obrero, el León y 
la junta auxiliar de San Jerónimo Coyula.

Durante su recorrido por cada loca-
lidad, la munícipe aseguró que las peti-
ciones ciudadanas son escuchadas y se 
cumplen bajo las necesidades de cada 

justicia social por cada rincón del muni-
cipio; “la transformación en Atlixco con-

tinúa, y seguiremos dando alma, vida y 
corazón hasta el último día de este año”, 
expresó.

En las colonias Hogar del Obrero y El 
León, la alcaldesa dio el banderazo a los 
trabajos de pavimentación de las calles 
17 poniente, así como Francisco I. Made-
ro, respectivamente; en la primera, tam-
bién se realizará la reparación de tomas 
de agua potable, descargas sanitarias, 
además de la sustitución de red de agua, 
mientras que para la segunda, se coloca-
rán luminarias tipo Led para seguridad de 
los habitantes.

Siguiendo el camino de transforma-
ción, Ariadna Ayala también visitó la 
colonia Los Ángeles, donde se inició la 
construcción de un puente peatonal que 

-
milias vecinas que transitan por la calle 
Jazmín, trabajos que incluirán la instala-
ción de luminarias.

Por último, la edil atlixquense acudió 
a San Jerónimo Coyula, donde acompa-
ñada de familias de la junta auxiliar, cele-
braron la pavimentación con empedrado 
de la avenida Coyula en una extensión de 
mil 435.26 metros cuadrados; una solici-

tud esperada por sus habitantes y que es 
amigable con el medio ambiente.

JUSTICIA SOCIAL A FAMILIAS 
DE VALLE REAL-HOMEX
Con una inversión total de 6 millones 
748 mil 480 pesos con 26 centavos, la 
presidenta municipal de Atlixco, Ariadna 
Ayala, dio inicio a los trabajos de rehabi-
litación de la pavimentación de 10 calles 
en 5 secciones diferentes ubicadas al in-
terior de Valle Real-Homex, el fracciona-
miento más grande la mancha urbana.

Este proyecto suma la cantidad de 10 
mil 396. 68 metros cuadrados los que se 
intervendrán en las calles: De Los Lirio 
y Gladiola en la sección H; Dalias, Las 
Ambrosías y Magnolias de la sección Ha-
cienda; mientras que en la unidad Mar-
garitas, se mejorará la calle Paseo del 
Bosque; en Tabachines se trabajará en 
las vialidades Lago de Carelia, Lago de 
Pátzcuaro y Lago Malawi; para concluir 
en calle Bosque de la Esperanza del con-
junto Palmas. REDACCIÓN
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Le dan 25 años de cárcel a quien provocó en 
2015 el linchamiento de hermanos en Ajalpan

ABUE COBRÓ SU 
PENSIÓN BIENESTAR Y 
LE DIO UN INFART0 EN 
PUESTO DE TACOS EN 
XICOTEPEC
Xicotepec. Pue. Víctima de un infarto 
falleció un hombre de la tercera edad, 
en el interior de un negocio de venta de 
barbacoa, ubicado en la calle Miguel 
Negrete, en el centro de Xicotepec.

El matrimonio compuesto por 
Mauro Gaspar Flores de 80 años de 
edad y su esposa Esperanza Aurelia 
Ramírez, luego de acudir a retirar su 
pensión de 65 y Más, decidieron co-
mer unos tacos de barbacoa y fue en 
ese momento que Mauro Gaspar, se 
sintió mal, y minutos después perdió 
la vida a causa de un infarto.

Pese a que la víctima falleció en el 
interior de dicho negocio, en la calle 
Miguel Negrete fue acordonada y las 
autoridades no dejaban pasar a los 
vecinos de la calle antes mencionada, 
lo que causó molestia. ADÁN GONZÁLEZ 

Puebla, Pue. Armando N, alias “El Ca-
pitán América”, fue sentenciado a 25 
años de prisión por ser uno de los res-
ponsables de provocar el linchamiento 
de dos personas en Ajalpan, en la Sie-
rra Negra, en 2015.

Al responsable el delito por el que 
fue sentenciado es de homicidio califi-
cado.

“El Capitán América” fue de los res-
ponsables de hacer que los habitantes 
golpearan y quemaran vivos en la pla-
za pública a los hermanos Rey David 
y José.

La Fiscalía de Puebla informó que el 
sujeto sentenciado deberá pagar 70 mil 
pesos por daño moral y 350 mil pesos 
como indemnización.

 
EL LINCHAMIENTO
Fue el 18 de octubre de 2015, cuan-
do los hermanos José Abraham y Rey 
David Copado Molina, estudiantes uni-
versitarios contratados para realizar 
encuestas, fueron golpeados, mache-
teados y quemados vivos por al menos 
300 habitantes de Ajalpan, municipio 
enclavado en la Sierra Negra.

La población los acusó de ser se-
cuestradores de forma errónea, en rea-

lidad eran encuestadores de la agencia 
Marketing Research & Services.

Uno de los responsables del lin-
chamiento fue Armando N. “El Capitán 
América”, fue detenido el 10 de julio 
2020 y tres días después vinculado a 
proceso por homicidio con prisión pre-
ventiva oficios.

Desde 2015, han sido sentenciados 
12 personas y hay cinco órdenes de 
aprehensión pendientes.

               SILVINO CUATE
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LA MÁS RECIENTE AVENTURA  
literaria de Liliana Blum, la 

escritora duranguense reconocida 
por lo crudas e incómodas que sus 
obras llegan a ser (El monstruo pen-
tápodo, Cara de liebre...), vuelve con 
una propuesta que busca sumergir 
a los lectores en un intrigante viaje 
lleno del terror insignia de la escri-
tora. Acompañado de un humor 
sombrío y perturbador, este libro 
de cuentos, Un descuido cósmico 
(Tusquets, 2023), se convierte en un 
experimento narrativo que apuesta 
por desafiar la manera en que se han 
entendido y planteado a las mujeres 
en la literatura. 

El libro explora los umbrales des-
de los que se piensa a las víctimas y 
victimarias envueltas en actos atro-
ces y va más allá de com-
prensiones moralinas o 
simplonas sobre cómo se 
han de pensar a las muje-
res, sus circunstancias y 
motivaciones. 

‘Mis personajes 
están inconformes, 

les vendieron  
un sueño irreal’

La escritora mexicana Liliana Blum comparte 
sus motivaciones y nos adentra en el proceso creativo 

de Un descuido cósmico, su nuevo libro.

POR 

CAMILA SÁNCHEZ  

Y JOSÉ CARLOS DÍAZ

Con un enfoque innovador, que 
desafía y desentraña las comple-
jidades de las pasiones humanas 
a través del terror, Liliana Blum 
apuesta por un bestiario de perso-
najes tan infames y crueles como 
cotidianos.

Es cierto que en la literatura 
contemporánea ya se ha experi-
mentado el agenciamiento de la 
mujer más allá de su rol como víc-
tima, aventurándose en las posibi-
lidades del papel de la victimaria 
y las dimensiones narrativas que 
se ponen en juego al hacerlo. Sin 
embargo, ¿cuáles son las particula-
ridades de las mujeres que Liliana 
Blum retrata en sus escritos? 

“Digamos que mis personajes no 
son pasivos ni chillones, pero eso 

no significa que les gusta 
la vida que llevan”, afirma 
la escritora en entrevista 
con Newsweek en Espa-
ñol, dando las bases para 
comprender la perspecti-

va desde las que monta sus perso-
najes y la atmósfera de incomodi-
dad implícita en ellos.

Por lo mismo, señala que aborda 
a “mujeres en una franja de edad 
muy específica: los cuarenta y pico. 
Y que han sufrido las injusticias 
de la sociedad”. Particularmente, 
Blum se enfoca en “lo injusto que 
se puede ser después de cierta edad 
con las mujeres. Cuando dejan de 
ser fértiles o atractivas para los 
hombres y se les somete a una in-
visibilización denigrante”.

A diferencia de los varones, que 
con la edad se vuelven “interesan-
tes y sabios”, la escritora es clara al 
señalar el hecho de que “a la mujer 
se le denigra y se le ejercen otros 
tipos de violencias según su edad”.

Las páginas de Un descuido cós-
mico exhiben “personajes incon-
formes porque les vendieron un 
sueño que no es real: la materni-
dad y el matrimonio, presentados 
como la clave de la felicidad”. 

“Me divertí 
demasiado 
haciéndole 
cosas malosas a 
mis personajes, 
pero también 
matando a gente 
que solo roba 
oxígeno”.
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Interesada por lo cotidiano de 
las figuras de la mujer abnegada, la 
mujer en la vejez y la mujer forza-
da a ser madre, “aunque los hijos 
hayan crecido y sean unos veri-
jones”, la escritora explora desde 
el hartazgo de sus personajes la 
profundidad y crudeza de los sen-
timientos de venganza.

Para Blum, la creación de esta 
compilación de cuentos repre-
sentó un proceso creativo “suma-
mente divertido que me permitió 
improvisar más allá de la novela”, 
expresa.

De hecho, la autora también 
comparte que se considera una 
cuentista antes que una novelista. 
Sin embargo, “es cierto que el cuen-
to es un género que no vende mu-
cho, entonces, si uno es cuentista 
raramente pasa de las editoriales 
independientes. Tuve que escribir 
mis novelas para darme a conocer, 
pero cuando salió Pandora (2015) 
yo ya tenía ocho libros de cuentos”.

“LA VENGANZA ES UN  
SENTIMIENTO MUY HUMANO”
SEGÚN LILIANA BLUM, LAS LIBERTADES 
narrativas del cuento fueron funda-
mentales para experimentar con las 

posibilidades literarias de la venganza.
“El sentimiento de venganza es 

muy humano, pero la sociedad lo 
reprime. Supongo que todos he-
mos tenido estas fantasías en las 
que nos vengamos de alguien. Se-
ría genial tener un muñeco vudú, 
o que alguien matara a alguien 
más por mí sin problema —bue-
no, en México se llaman sicarios—. 
Entonces, estos cuentos son mis 
propias fantasías ocultas a través 
del hartazgo de mis personajes. Al 
menos trato de escribir un senti-
miento muy honesto”.

Si bien la escritora comenta que 
nunca le ha gustado escribir auto-
ficción, “hay elementos de la vida 
real con los que muchas podemos 
empatizar”. Como lo es el caso del 
cuento sobre su profesor de depor-
tes: “El profesor del cuento fue mi 
maestro de primaria; solo que eran 
los años 1980 y era una época muy 
diferente. A todas nos metió mano. 
Nunca dije nada, sabía que no me 
harían caso. Lo que hacíamos las 
niñas era simplemente tratar de 
evitarlo con miedo. Ahora que soy 
adulta pienso: ‘¡Qué hijo de la gran 
puta!’ Estos sentimientos ahora los 
experimento de otra manera, aho-
ra puedo matarlo”.

Un descuido cósmico, en pala-
bras de la autora, “es un libro muy 
juguetón, lúdico, donde me permi-
tí hacer cosas que en la vida real 
no puedo y que en la novela me es 
más difícil improvisar. Tengo un 
humor muy negro, que en la no-
vela con temas más serios e impor-
tantes como la pedofilia no puedo 
usar tanto. Hasta me permití me-
ter dibujitos. Fue un libro con el 
que me divertí demasiado hacién-
dole cosas malosas a mis persona-
jes, pero también matando a gente 
que solo roba oxígeno”. FO
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LA OBRA SE DEFINE COMO PLAGADA DE HUMOR 
NEGRO, con un tratamiento de la violencia sórdido y 
único, complementado por elementos de suspenso, 

LILIANA BLUM CONVOCA
A UN ELENCO de personajes 

perturbadores que, con 
sarcasmo, humor negro y 

regocijo muestran distintas 
formas de la venganza.
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Presidencia exige 
a la Corte declarar 

constitucional extinción 

recursos para Acapulco
Presidencia de la República reiteró su llamado 

para que la SCJN declare constitucional el decreto 

Acapulco por Otis.
Por: Redacción Animal Político

Presidencia de la República 
exigió a la Suprema Cor-
te de Justicia de la Nación 
(SCJN) declarar constitu-

-
comisos del Poder Judicial y entregar 
los recursos para la reconstrucción de 
Acapulco, tras los daños ocasionados 
por el huracán Otis. 

En un nuevo comunicado, Presi-
dencia explicó que los salarios y pres-
taciones de los trabajadores del Poder 
Judicial están previstos en el artículo 
123, apartado B de la Constitución y 
otras normas laborales aplicables. 

Por lo que no existe alguna otra 
disposición que establezca el pago de 
prestaciones extraordinarias, como 

instrumentos jurídicos para otorgar 
más prestaciones a servidores. 

ecreto impugnado garantiza que 
las obligaciones derivadas de los ins-
trumentos jurídicos que se extinguen 
serán atendidas con recursos de los 

salvaguardan los derechos y obliga-
ciones que correspondan”.

PRESIDENCIA GARANTIZA 
PRESUPUESTO PARA EL 
PODER JUDICIAL 
En el comunicado, Presidencia indica 
que en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación están consideradas las 

cubrir las prestaciones de los trabaja-
dores y no vulnerar sus derechos:

 
Para el seguro de vida del personal 
civil
Cuotas para el seguro de gastos 

Recursos para el seguro de sepa-
ración individualizado
Cuotas para el seguro colectivo de 
retiro
Prestaciones de retiro

 Además, sostienen que la extin-

contra de la independencia judicial,  

precio que se garantiza con la reten-
ción de los recursos públicos de los 

-
tantes de este país que contribuimos 
al gasto público”. 

La Presidencia dice que de cum-
-

sos, se honrará el compromiso de la 
ministra presidenta, Norma Piña Her-
nández, de devolver los recursos para 
que sean utilizados en la reconstruc-
ción de Acapulco.

CORTE ANALIZARÁ EXTINCIÓN 
DE FIDEICOMISOS
En el actual periodo de la Suprema 
Corte,  los y las ministras atenderán 
asuntos relacionados a contratacio-
nes vinculadas con el caso Pegasus, 
diversas impugnaciones a la Ley de 

Manuel López Obrador y la elimina-
-

dicial.
-

ción de inconstitucionalidad en la cual 
se impugna un Decreto por el que se 
reforman y derogan diversas disposi-
ciones de múltiples leyes federales, 

-
comisos, mandatos y actos jurídicos 
análogos sin estructura orgánica que 
servían como vehículos para distribuir 
el gasto público”, dijo la ministra Piña.

De esta forma, el Pleno del Máxi-
mo Tribunal del país tendrá la oportu-
nidad de pronunciarse sobre si este 
decreto, impulsado por el presiden-

Congreso de la Unión, implica alguna 
transgresión al “principio de progresi-
vidad en su vertiente de no regresivi-
dad” en perjuicio de los derechos las 
y los trabajadores del Poder Judicial.



15VIERNES.12.01.2024     @diariopuntual                www.diariopuntual.com ANIMALPOLÍTICO



MARTES.21.11.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD16


